Sixième.

G. Rémillard, Exercice français et arithmétique.

Mémoire. F. Chamberland,

Syntaxe.

N. Kérouack. Exercice français.

P. Faucher. Thème latin.

Septième.

T. Lesebvre, Eléments latins, Exercice français, Anglais 2 fois.

E. Dorion, Eléments latins, Anglais. E. Dorion,
A. Taschereau,
H. Simard, A. Lapierre, J. Lachance, L. Saucier, A. Noël, C. Labrecque, E. Bergeron, J. Genest, A. Catellier, A. Poivin, J. Trèp nier, A. Gosselin, D. Brousseau, J. Jobin, A. Fournier, J. Bernier, L. Côté, L. Dallaire, E. Carbonneau, J. Steele, P. Boisseau,

Eléments latins.

Eléments

L. Rinfret, P. Carbray. Exercice français.

P. Pampalon,

Anglais. Huitidme.

W. Burke,

Exercice français

## Echos du Canada.

Les nouveaux ministres ont été tous réélus par leurs colléges électoraux, excepté l'Hon. II. Langevin. La ville des Trois-Rivières lui offre l'honneur de la roprésenter au parlement. Pour les habitants de la Colombie Anglaise, ils sont charmés d'avoir élu l'Hon. Premier qui leur promet de pousser à bonne fin l'entreprise gigantesque du chemin du Pacifique, chemin qui les mettra en communication directe avec nos villes. Le gouvernement fédéral a fixe au 4 décembre le jour des actions de grâces.

Le marquis de Lorne et son épouse sont partis le 14 de Liverpool, plusieurs adresses lui ont été présentées dans cette Son Excellence à ces adresses a été remplie de bonnes paroles pour le Canada; ces bonnes dispositions indiquent qu'il sera le digne successeur de Son Excellence Lord Dufferin.

Leurs Altesses so sont embarquées sur le Sarmatian, tout le salon avait été somptueusement orne pour les recevoir; on dit de plus que le train spécial qui les conduira vers la capitale est le plus riche qui ait encore paru sur nos chemins de fer canadiens: quel bonheur de voyager ainsi!

A Québec, le principal évenement des derniers jours est le terme de la Cour Criminelle qui a offert cette année un dossier exceptionnellement charge. Un C'est là le sujet du second tableau. meurtrier, Farrell, a été condamné à être pendu le 10 janvier prochain. Le passe dans une petite chambre où fut dernier pendu à Québec a etc Mechan, et porté Robespierre après qu'il se fut fra par une curieuse coincidence, ces deux cassé la machoire d'un coup de pistolet. malhoureux sont de la meme paroisse.

On parle depuis quelque temps de la découverte de mines de phosphate à une douzaine de lieues au nord de Québec, sur le chemin du Lac St-Jean. Si ces rumeurs se vérifiaient une bonne partie de la population pauvre de Québec, pourrait trouver là de l'ouvrage et par suite du pain pour l'hiver.

OMEGA.

## La conciergerie.

(Souvenir de voyage)

Paris, septembre 186 ...

La porte est à droite, au fond de la grande cour du Palais de Justice. On m'en a fuit passer quolques autres, et traverser plusieurs corridors éclairés par des lampes. Enfin nous sommes arrivés au cachot habité pendant soixante jours par la reine Marie-Antoinette. La porte est fort basse, aussi la reine, lorsqu'elle en sortit pour paraître devant ses juges, se frappa-t-elle rudement le front. On lui demanda si elle s'était fait mal: "Ah, répondit-olle, rien désormais ne pout me faire du mal!" Le cachet est petit, et percé de deux fenêtres où l'on a mis des verres coloriés. Il y avait près de l'en-trée un alcôve où se tenait le garde; un simple écran le séparait de la reine. A la place du lit, Louis XVIII a fait ériger un monument en marbre, où se lit une inscription latino composéo par ce roi spirituel et lettré. Cette inscription porte que la Reine de France a demeuré soixante jours dans cette prison et que le monument a été élové par la piété du roi Louis XVIII, sous le ministère de l'honorable M. Decases. Jusqu'en 1830, une lampe brûlait jour et nuit en face de ce marbro; la lampe y est encore mais elle est éteinte. " Dieu merci, disent les legitimistes, Louis-Philippo a ou, lui aussi, ses épreuves, et sans doute Louis-Napoléon aura les siennes!"

Sur une saillie du monument, on voit un crucifix d'ivoire que la reine avait apporte du Temple et qu'elle conserva jusqu'à sa mort. On remarque encore, ville avant leur départ; la réponse de dans le cachot, deux tableaux exécutés aussi par les ordres de Louis XVIII. L'un représente la reine au Temple, au moment où elle fut séparée de Madame Elizabeth et de la princesse royale; l'autre retrace un fait que les historiens no rapportent pas ou qu'ils contestent. Il paraît pourtant assez certain que, la ferts au Saint-Père, le 24 décembre, par veille de l'exécution de Marie-Antoinette, les journalistes reunis à Rome. un jeune prêtre nommé Magnin fut introduit dans la prison, dit la sainte messe et administra la communion à la reine. Plus tard, l'abbé Magnin fut nommé par Louis XVIII, curé de St. Germain l'Auxerrois; il y est mort, et il a toujours persisté à soutenir la vérité du fait. Telle est aussi la tradition que se sont transmise les gardiens de la conciergerie.

De la prison de Marie-Antoinette, on De là, on entre dans une grande salle voûtée, maintenant converti en chapelle, où, durant la terreur, on entassait les condamnés et où ils demeuraient jusqu'au moment de l'exécution. C'est là que furent conduits les girondins, qu'ils prirent ensemble lour dernier repas, et qu'ils composèrent le chant qui, plus ou moins transformé, est devenu le fameux chant des girondins.

## Informations.

L'abbé Debaize, chargé récomment par le gouvernement français d'une mission dans l'Afrique centrale, écrit à M. Bardoux qu'il vient de quitter Bayamoyo pour l'intérieur avec une caravane de 400 nègres. Il espère traverser l'Afrique.

Prétres soldats.—En Allemagne, doux prêtres et un diacre ont été relevés du service militaire le 30 septembre, comme ayant servi leur temps d'une année de volontariat. Le jour suivant quatre prêtres du même endroit recevaient l'ordre de rejoindre leur régiment afin de compléter leur temps de service. A Trèves, même ordre donné à M. l'abbé J. Klöppel de Obermending, qui venait d'être ordonné. Evidemment l'Allemagne qui prépare si bien tous ses enfants à la discipline au service militaire sera encore longtemps victoriouse et puissante.

L'établissement des Frères d'Auray vient d'être la proie des flammes. M. le Curé de l'endroit, annonçant ce désastre à Mgr. l'Evêque, lui dit : "La chapelle a peri ; personne n'a pu y pénétrer pour en retirer le Saint-Sacrement. Quand on a pu en visiter les décombres, M. l'abbé Guyot a trouvé le tabernacle carbonisé, et, chose admirable, le saint-ciboire, revêtu de son pavillon, reposait sur le corporal étendu. Le pavillon n'est qu'en partie noirci; le corporal est intact, et les saintes espèces n'ont été nullement altórées."

Les journalistes catholiques des divers pays du monde se sont entendus pour offrir à Sa Sainteté Léon XIII quelques souvenirs de l'Exposition universelle de Paris. Les objets choisis à cet effet sont: un ostensoir de 60,000 francs, des burettes de 22,000 francs, un calice de 18,000 francs, et des mosaïques de 35,000 francs. Le tout faisant une somme de 135,000 francs. Ces présents seront of-

## Conditions de ce Journal.

L'Abeille paraîtra autant que possible une fois par semaine. Le prix de l'abon-nement est 75 centins pour les élèves des maisons d'éducation et \$1.00 pour les autres abonnés, invariablement payable d'avance. Cependant les étudiants des séminaires et collèges pourront payer en trois versements, l'un à la rentrée des classes, l'autre à Noël, et le troisième à Pâques. On s'abonne en s'adressant au Secrétaire-Trésorier, Séminaire de Québec, ou aux différents agents.

Agents : à la grande salle, M. Théophile Trudelle; à la petite salle, M. T. Giguère; chez les externes, MM. J. Genest et G. Matte; à Rimouski, M. A. Gagnon; au Collège de Lévis, M. E. Belleau; à Ste-Anne, M. F. Chabot; à Ste-Thérèse, M. G. Gagnon.

Imprimé par P.-U. DELISLE, Québec.